
2023.9.3『通信制高校・サポート校合同相談会』における講演の報告 

 

学びリンクは、９月３日（日）に福岡ファッションビル８F（福岡市博多区）にて、『通

信制高校・サポート校合同相談会』を開催しました。 

しくみ講演では、学びリンク株式会社代表の山口教雄が、「入りたい学校が見つかる！」

と題して、通信制高校とサポート校の卒業に必要な条件や学校選びのコツなどについて解

説。また、通信制高校出身者の体験談もありました。 

今回初めて、小林建太（学びリンク株式会社 編集長）が、中等部・フリースクール講

演「高校生活を先取り？ 小・中学生が利用できる中等部（フリースクール）とは？」を行

いました。最近注目されている、小・中学生から利用できる「中等部・フリースクール」

について、どんな活動をしているのか、どんな子が通っているのなどわかりやすく解説し

ていていました。その後に、椎名雄一さん（心理カウンセラー）の講演は、「学校を選ぶ前

にやっておきたい気持ちの整理」と題した、自身の経験談を含めた実効性に富んだ内容で、

こちらも多くの来場者が熱心に耳を傾けていました。 

木村素也さん（不登校生支援の会「ぼちぼちの会」会長）が、「不登校の子どもたちの高

校選び」を講演、千葉英夫さん（グローバル教育開発機構）による「進学に繋がる留学で

未来は拓ける」、山本潮さん（ワオ高等学校校長）の「通信制高校だからできる 英検×高

校留学による大学受験のススメ」、赤井知一さん（ターニングポイント）の「不登校生のた

めの留学」など留学に関する講演も行われました。 

不登校生支援の会「ぼちぼちの会」会長の木村素也先生（元福岡市立能古中学校校長）

による教育相談では、相談の親子の皆さんが熱心に耳を傾けていらっしゃいました。 

■不登校・教育相談コーナー 10:30～15:30 

木村素也さん（ぼちぼちの会会長、元福岡市立能古中学校校長）が教

育相談を担当します。 

■不登校支援者による進路を考える講演「不登校の子どもたちの高校

選び」13:00～ 

講演者：不登校生支援の会「ぼちぼちの会」会長、元福岡市立能古中学校校長 木村素也さん 

2014年 3月に福岡市立能古中学校校長を退任。現在、「ぼちぼちの会」会長として各保護者の

会と連携しながら不登校生の支援に関わっている木村素也さんによる講演です。 

2014年、『不登校支援の輪をつなげよう ～『不登校生の保護者会』を通して学んだこと～』

（学びリンク）を上梓。 

 


